

KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO



LA CEREMONIA REUNIÓ A LOS DIEZ GALARDONADOS Y SUS FAMILIAS, LOS MIEMBROS DEL JURADO, Y LOS REPRESENTANTES DE LAS EMPRESAS AUSPICIADORAS Y LA UNIVERSIDAD DE ATACAMA, QUE HACEN POSIBLE LA INSTANCIA.

Reconocen a los 10 Líderes de Atacama elegidos este 2024

REGIÓN. 60 postulaciones iniciales dieron paso a la lista final elegida por un jurado diverso, que seleccionó a destacados liderazgos que influyen y transforman su entorno con un sello propio.

Ignacio Javier Torres
 ignacio.torres@diariotacama.cl

“¿De qué hablamos cuando hablamos de liderazgo?” Con esa pregunta comenzó la ceremonia de entrega de galardones a las diez mujeres y hombres que este año fueron reconocidos por la iniciativa “Líderes de Atacama 2024”, que organizó El Diario de Atacama en conjunto con Gold Fields, Innergex, Aguas CAP y la Universidad de Atacama.

“Las definiciones pueden ser muy variadas, se habla de liderar equipos, de personas que lideran causas, de personas que influyen en otros o incluso de estar jerárquicamente en un nivel superior respecto a otros en una determinada institución”, reflexionó Mauricio Rojas, director de El Diario de Atacama.

“Hay un concepto que defi-

ne el liderazgo de este galardón, que es un sello que se ha ido forjando y que se cumple con creces en ustedes, queridos líderes: la capacidad, inquietud y ganas de transformar a su entorno con mucha humildad de por medio”, concluyó Rojas.

Es que precisamente ese sello fue el que destacó el jurado 2024, integrado por el delegado presidencial regional de Atacama, Rodrigo Illanes; el jefe de la División de Planificación y Desarrollo del Gobierno Regional de Atacama, Alejandro Escudera; el gerente de Asuntos Externos de Gold Fields Chile, Antonio Amadori; la gerente de Asuntos Externos y Gestión Social de Aguas CAP, Sofía Avalos; la vicerrectora de Investigación y Postgrado de la Universidad de Atacama, María José Gallardo; la líder de Atacama 2023, Constanza Albay; la directora del Colegio

de Abogados de Atacama, Daniela Rojas; y el director de El Diario de Atacama, Mauricio Rojas.

Estos nueve representantes de diversos sectores de la comunidad atacameña votaron entre los 40 preseleccionados, cuyas historias y aportes a la región se pudieron conocer en varias publicaciones en estas páginas y en el sitio web www.soycopiapo.cl.

El resultado final fue un listado paritario de diez líderes de Atacama, con cinco mujeres y cinco hombres que se desempeñan en áreas tan distintas como la economía circular, la educación, el arte y la sustentabilidad.

La primera galardonada fue Mical Llano Silva, estudiante de quinto año básico del Colegio Cervantino de Copiapó, quien ganó el mayor concurso de lectura en voz alta de todo Chile, “El Placer de Oír Leer”, y se ha convertido en una in-

fluencer de la lectura en su colegio.

El segundo galardonado fue Juan Campos Nazer, quien tiene una historia de iniciativas de aporte a la comunidad desde la adolescencia, que incluso lo llevó a recibir la Medalla Ambrosio O’Higgins, máximo reconocimiento que entrega Vallemar. Creó el primer Preuniversitario Social de la Sede Vallemar de la UDA y actualmente es el director general de esa sede de la Universidad de Atacama.

En tercer lugar se reconoció a Eduardo Abarcía Cortés, quien desarrolla hace cuatro años su emprendimiento Circuito Eco con el que recicla el 100% de residuos de empresas, junto a lo cual impulsó el Desafío Limpiemos Chile en Atacama, realizando la limpieza del Río Copiapó en el sector del Callejón Diego de Almagro de la capital regional.

La cuarta galardonada fue Cynthia Huenumán, médica que desde el 2023 lidera el Hospital de Chañaral como la primera directora de ese recinto de salud, rol desde el cual ha podido dirigir la conservación del centro asistencial, proyecto largamente esperado por la comunidad chañaralina.

El quinto líder reconocido en la ceremonia fue Pablo Becerra Muñoz, quien se destaca en la economía circular como ingeniero egresado de la UDA, profesor de su alma mater, colaborador del Colegio de Ingenieros de Atacama y participantes del Proyecto Centro de Economía Circular Macrozona Norte de Chile y del Proyecto Nueva Ingeniería 2030 de Corfo.

El sexto galardonado fue Ayón García, quien desarrolla labores de investigación geofísica explorando glaciares, sue-

los congelados y aguas subterráneas como investigador del Instituto de Investigaciones Científicas y Tecnológicas de la Universidad de Atacama.

La séptima líder de Atacama fue Estefany Reygadas Veragua, la primera egresada de Derecho de la UDA con discapacidad visual, quien desarrolló un proyecto Senadis en su primer año de estudios superiores, con el cual se habilitaron los espacios universitarios para incluir a quienes no pueden ver. La futura abogada estudió Derecho Internacional en España, realizó su tesis e hizo su práctica profesional en la Corporación de Asistencia Judicial, por lo cual solo le resta el juramento ante la Corte para iniciar sus actividades como letrada.

La octava galardonada fue Camila Aguilera, copiapina que a sus 27 años se ha convertido en la segunda chilena en formar parte de la Volksooper

(viene de la página anterior)

de Viena, la segunda Ópera más importante de la capital de Austria y la primera en Europa en representaciones de ópera. En su representación en la ceremonia estuvo presente su madre, Joanna Yáñez.

El octavo galardonado fue un representante de las Fuerzas Armadas y de Orden en Atacama, el subteniente de Carabineros de Chile Kevin Fuentealba Burgos, quien se mantiene a cargo de la Sección Centauro Atacama de la policía, desde donde coopera en la totalidad de los servicios policiales de la región, incluyendo procedimientos de gran connotación, como cohecho, drogas, armas de fuego y contrabando.

Finalmente, la última líder galardonada fue Padme Miranda, quien a sus 16 años es estudiante del Liceo Manuel Blanco Encalada de Caldera y participa en un programa para preparar a los estudiantes técnicos profesionales para su ingreso a la universidad, actividad desde donde motiva a los jóvenes de la comuna a participar de iniciativas de proyección de su vida académica, en una localidad donde no existen centros de estudios superiores.

En la ceremonia, además de los galardonados y los miembros del jurado, se hicieron presentes los representantes de las empresas e instituciones patrocinadoras de la iniciativa "Líderes de Atacama": Gold Fields Chile, Aguas CAP, Innorex y la Universidad de Atacama.

Los representantes empresariales e institucionales destacaron la relevancia del galardón para la historia y carrera profesional de cada líder, pero también la importancia de este reconocimiento para la propia Región de Atacama, a través del cual la comunidad regional puede constatar las historias y aportes positivos que distintas personas están realizando de manera efectiva y concreta en diversos ámbitos de Atacama.

Con ello en mente, El Diario de Atacama ya proyecta la realización de una nueva versión de "Líderes de Atacama" en el año 2025, instancia que permitirá destacar a una nueva generación de líderes y valorar las distintas iniciativas y voluntades que buscan transformar su entorno con un sello propio. ²³



"Me siento orgullosa de mi misma, de lograr metas con apoyo de profesores y familiares"

Padme Miranda Valenzuela
 Estudiante calderina, participante de un programa de preparación académica para proyectar estudios superiores, en una comuna que no tiene centros de formación técnica, profesional o universitaria



"Es un orgullo como mamá que ella sea reconocida y estamos felices, ella está recién empezando su carrera en Viena, contratada por dos años"

Joanna Yáñez
 Mamá de Camila Aguilera, copiapina que forma parte de la Volksoper de Viena, la segunda Ópera más importante de la capital de Austria y la primera en Europa en representaciones de ópera



"Haber recibido este reconocimiento es un orgullo. Principalmente agradecer a Dios, a mi familia y a las buenas personas que en Carabineros me han ayudado a poder tener actitudes y hacer mis servicios de manera profesional"

subteniente Kevin Fuentealba
 Líder de la Sección Centauro de Atacama en Carabineros de Chile



"Para mí es un premio muy importante, ya que no solamente soy yo sino que es mi familia, mi universidad mi Facultad de Ciencias Jurídicas y, como siempre digo, no existe la inclusión sino que todos vamos avanzando a la adaptación. La discapacidad no es una limitación sino una cualidad y creo que yo lo puedo demostrar"

Estefany Reygadas
 primera egresada de Derecho UDA con discapacidad visual



"Estoy bastante contento del reconocimiento, creo que sacar a la luz la importancia que tiene el tema de los glaciares es muy relevante. Un agradecimiento también a todo el equipo de personas que trabajan conmigo, porque sin todas estas personas no habría llegado hasta acá"

Ayón García
 investigador de glaciares, suelos congelados y aguas subterráneas



"Haber recibido este reconocimiento es importante para visibilizar fuera de la Universidad de Atacama las cosas que se están haciendo en sostenibilidad, desarrollo sostenible y la inversión y docencia que se hace aquí en la Universidad"

Pablo Becerra
 académico UDA miembro de diversos proyectos de ingeniería y economía circular en Atacama



"Para mí significa un honor estar dentro de los 10, haber sido nominada por el área de la salud. Hoy estoy representando a muchos médicos EDF al igual que yo que trabajan con compromiso y responsabilidad con la salud"

Cynthia Huenumán
 primera mujer directora del Hospital de Chañaral



"Creo que fue un honor ser uno de los 10 Líderes de Atacama. Muy contento también de que ahora ingrese el área de medioambiente, la sustentabilidad, la economía circular, creo que es algo muy importante y también podemos hacer que Atacama se destaque por estas temáticas"

Eduardo Abarcia
 impulsor de Círculo Eco y de Desafío Limpiemos Chile en Atacama



"Para mí es una gran emoción recibir este reconocimiento, sobre todo para motivarse y seguir trabajando en lo que queda a futuro. Me hace mucho sentido lo que dijeron en los discursos sobre esto enfocarlo en el futuro, en lo que se viene, para seguir trabajando día a día, dando un pequeño paso a la vez"

Juan Campos
 director general de la Sede Valledar de la UDA



"Me siento muy orgullosa de mi misma, porque me encanta leer, entonces ser reconocida de esta manera acá en Atacama por algo que me apasiona hacer se siente muy lindo"

Mical Llano Silva
 "influencer" de la lectura y ganadora del concurso nacional "El Placer de Oír Leer"